



LIBRES ET INDÉPENDANTS
POUR LA **HAUTE-SAVOIE**
avec
Loïc HERVÉ

ÉLECTIONS
SÉNATORIALES
SEPT. 2020



Contact :

Portable campagne : 06 21 06 99 49
Mail campagne : l.herve@me.com



www.loicherve2020.fr

**Loïc Hervé****Sénateur de la Haute-Savoie****Conseiller municipal de Marnaz****Conseiller communautaire de Cluses Arve et Montagnes (CC)**

Juriste de formation, il est cadre des collectivités territoriales de profession.

Sénateur Union Centriste de la Haute-Savoie depuis 2014, il siège au sein de la commission des lois dont il est secrétaire. Il est également membre de la délégation aux droits des femmes.

Ancien maire de Marnaz et ancien président de la communauté de communes Cluses Arve et Montagnes, il est toujours élu local dans ces deux collectivités.

Au niveau national, il est secrétaire général de l'Association des Petites Villes de France et membre de la Commission Nationale de l'Informatique et des Libertés (CNIL).

Officier de Marine de réserve depuis 2003, il est capitaine de corvette.

« Je m'engage dans cette élection pour poursuivre mon action au Sénat grâce à un travail de terrain et une relation de proximité avec tous les maires et les élus locaux, départementaux et régionaux. »

**Catherine Pacoret****Conseillère régionale Auvergne-Rhône-Alpes****Déléguée au patrimoine**

De formation initiale en histoire et sciences politiques, elle a travaillé au service d'élus (Département du Rhône, Sénat, Assemblée nationale).

Elle exerce aujourd'hui le métier de formatrice.

Conseillère régionale depuis décembre 2015, membre du groupe centriste, elle siège dans les commissions environnement, culture, enseignement supérieur et agriculture.

Elle est conseillère régionale Auvergne-Rhône-Alpes déléguée au patrimoine depuis novembre 2017, attentive à la préservation des monuments historiques et à la transmission de la mémoire auprès des jeunes générations.

Diplômée de conservatoire de musique, elle suit également les projets transversaux d'animation culturelle dans les territoires.

Petite-fille d'exploitants agricoles, elle reste attachée à la préservation des milieux naturels, à la valorisation des terroirs et au développement équilibré des espaces urbains.

« Je suis très honorée d'être candidate à cette élection au sein de l'équipe de Loïc Hervé. Depuis le début de mon mandat de conseillère régionale, j'œuvre aux côtés des élus des territoires de notre département. Cette candidature s'inscrit dans la démarche qui a toujours été la mienne, servir l'intérêt général, avec force et conviction. Je suis heureuse d'aller à la rencontre des élus de notre si belle Haute-Savoie, déchanter et partager avec eux. Je serai toujours engagée auprès d'eux. »



Gabriel Doublet
Maire de Saint-Cergues
Président d'Annemasse Agglo (CA)

Après des études de droit et de relations internationales, des expériences dans le domaine humanitaire, il se reconvertit dans l'enseignement à Genève.

Il est élu conseiller municipal en 2008, maire de Saint-Cergues depuis 2009, vice-président du pôle métropolitain du genevois français et récemment président d'Annemasse Agglo.

« Loïc Hervé est un excellent parlementaire. Le travail qu'il a accompli lors de ce mandat est remarquable, reconnu par tous. Il conjugue comme personne l'amour du terrain à celui du travail des textes.

Mû par des valeurs auxquelles j'adhère pleinement, c'est une grande fierté pour moi d'être aux côtés de lui.

Humaniste, pragmatique, libre et indépendant, Loïc Hervé est une chance pour nos territoires dont la spécificité doit être défendue au plus haut niveau. »



Anne-Cécile Violland
Maire de Neuvecelle
Vice-Présidente du Pays d'Evian et de la vallée d'Abondance (CC)

Psychologue clinicienne, elle exerce en cabinet libéral après avoir travaillé en soins palliatifs aux Hôpitaux du Léman à Thonon-les-Bains. Après des engagements associatifs, elle s'investit dans la vie politique en 2008 en tant que conseillère municipale puis devient maire de Neuvecelle en 2015.

Elle est également vice-présidente de la communauté de communes Pays d'Evian-Vallée d'Abondance et présidente du Cluster Eau Lémanique Evian. Elle est remplaçante de Josiane Lei, vice-présidente du Conseil départemental de la Haute-Savoie.

« J'ai choisi de soutenir Loïc Hervé dans sa candidature aux élections sénatoriales parce que nous partageons des valeurs communes et qu'il représente exactement ce qu'un élu attend d'un sénateur. En effet, il a su rapidement s'imposer à Paris tout en étant toujours présent sur le territoire, auprès des élus comme des citoyens. Toujours élu local, il sait porter la voix de ses collègues sur les problématiques publiques et ne cesse d'offrir un espace d'échanges et de réflexions propices à un débat riche et confrontant. »



Joël Mugnier
Maire de Thusy
Vice-Président de Rumilly Terre de Savoie (CC)

Mécanicien de formation, il a commencé sa vie professionnelle dans le sport automobile à haut niveau, il exerce aujourd'hui le métier d'artisan menuisier dans une entreprise familiale où il est associé avec son frère.

C'est la vie associative où il est très impliqué qui le fera s'engager dans la vie publique en devenant maire de Thusy en 2014. Il est également vice-président de la communauté de communes Rumilly Terre de Savoie en charge des travaux, des infrastructures et de l'accessibilité.

« Je suis très fier que Loïc Hervé ait pensé à moi pour l'accompagner sur sa liste et représenter l'ouest de la Haute-Savoie, l'Albanais. Je m'engage dans cette élection pour l'aider et soutenir son action, car nous avons le même esprit.

BILAN 2014-2020

Loïc Hervé, vous avez été élu en 2014, que retenez-vous de ce mandat ?

Le mandat sénatorial qui s'achève a été très riche. J'ai eu l'occasion de travailler dans deux commissions : celle de la culture puis celle des lois.

Dans la première commission, je me suis fortement intéressé aux sujets liés au numérique. Nommé à deux reprises comme membre de la CNIL par le Président du Sénat, j'ai rendu un rapport sur la HADOPI, préfigurant la réforme actuellement en cours.

En 2017, vous devenez membre de la commission des lois, quels sont les sujets sur lesquels vous vous êtes investi ?

Suite à la nomination de Jacqueline Gourault au Gouvernement, je suis devenu rapporteur de la mission budgétaire « relations avec les collectivités territoriales » qui permet d'avoir, chaque année, au moment de l'examen du projet de loi de finances, une vision synthétique des flux financiers. C'est l'occasion d'avoir une analyse critique sous l'angle de la préservation de l'autonomie financière des collectivités.

J'ai également eu l'occasion, en 2019, d'être co-rapporteur du texte sur la « transformation de la fonction publique », texte porteur d'avancées significatives, notamment pour les employeurs territoriaux (rupture conventionnelle, contrats de mission...).

Vous apparaissiez comme très engagé en faveur des Sapeurs-Pompiers ?

Oui, c'est un sujet qui me passionne et j'ai eu la chance de pouvoir être rapporteur ou orateur de mon groupe sur l'ensemble des textes.

L'année dernière, avec deux collègues sénateurs, nous avons fait 18 propositions pour lutter contre les violences commises à l'encontre des pompiers après près de six mois de travail (auditions, déplacements sur le terrain...).



Je suis surtout préoccupé par le rôle des Pompiers dans la dernière crise pendant laquelle ils sont allés au front mais sans la reconnaissance de leur expertise exceptionnelle.

Enfin, je défendrai toujours le modèle de volontariat « à la française » qui me semble être une manière extrêmement efficace pour porter secours aux personnes et aux biens.

Vous êtes également membre de la délégation aux droits des femmes. Quel est le sens de cet engagement ?

Il y a huit hommes sur les trente-six membres de la délégation. Je crois à l'égalité entre les femmes et les hommes et surtout, je mets mes votes en cohérence avec cet engagement pour une égalité réelle sur un plan professionnel ou salarial, comme dans la vie publique.

Mais ces trois dernières années m'ont surtout permis de m'engager contre les violences. Bien avant le Grenelle, j'ai, avec cinq collègues sénatrices, rédigé un rapport très complet avec des propositions concrètes.

A quel moment vous êtes-vous senti le plus utile dans l'accomplissement de votre mandat de sénateur ?

La Haute-Savoie est chaque année un département où de très nombreuses installations illicites des gens du voyages sont constatées. Je l'ai vécu comme maire et j'ai ressenti un vrai sentiment d'impuissance et de solitude. Alors qu'on nous avait dit que c'était impossible de faire changer la loi, nous avons, avec mes collègues de Haute-Savoie, rédigé deux propositions de loi.

Et même si la navette parlementaire n'a malheureusement pas conservé l'intégralité de nos propositions, on peut se satisfaire quand même d'avoir fait évoluer le droit, en créant notamment, une amende forfaitaire délictuelle.

Pourquoi selon vous le Sénat est une institution indispensable à la démocratie ?

Le Sénat est une institution d'équilibre par laquelle la voix des territoires résonne. L'état d'esprit des élus locaux est bien présent et les clivages politiciens sont beaucoup moins forts qu'ailleurs. La place donnée aux sénateurs pour mener leur mission est réelle. C'est le lieu aussi de la défense de nos libertés les plus chères. Je mesure l'insigne honneur de siéger dans cette institution dont je défends l'existence et la légitimité. J'aspire à poursuivre mon engagement dans une période où les choix nécessiteront courage et clairvoyance.

UN ENGAGEMENT DURABLE POUR L'ENVIRONNEMENT

La Haute-Savoie est un département exceptionnel du point de vue environnemental. La fragilité de ses milieux, les conséquences déjà visibles du changement climatique méritent un engagement très fort de la part des élus. Loïc Hervé fait partie de ceux-ci, en agissant dans divers domaines :

› L'air

Membre du comité de pilotage du Plan de Protection de l'Atmosphère de la vallée de l'Arve, il n'a de cesse de militer pour des actions plus fortes afin de réduire la pollution de l'air dans les agglomérations et vallées de notre département (changement des moyens de chauffage, accompagnement des entreprises industrielles, mobilité).

› L'eau

Membre du SM3A depuis 2008 (vice-président de 2008 à 2014), il s'est engagé dans différents programmes comme « Arve Pure » afin de permettre à nos rivières d'atteindre un meilleur état écologique des eaux.

› La montagne

Il est un relais des initiatives prises pour protéger le Massif du Mont-Blanc (UNESCO, sites touristiques hyperfréquentés) mais aussi l'agropastoralisme de montagne, dans toutes ses dimensions : culturelle, économique et environnementale.

› La forêt

Succédant en 2018 à René Pouchot à la présidence de l'association des communes forestières, il défend une gestion forestière sur le long terme par une structuration de la filière bois, une mise en avant du bois local dans la construction et une meilleure articulation entre les massifs forestiers de Haute-Savoie et les agglomérations (chauffage par exemple).

› Le transport

Promoteur du réseau de transport public Arv'i au sein de la communauté de communes qu'il a présidée, il défend avec pugnacité l'ensemble des projets de modernisation ferroviaire du département, en recherchant une synergie avec les autres projets d'infrastructures de transport.

› Le logement

Initiateur dans la ville dont il a été le maire d'un « éco hameau » de 34 logements locatifs sociaux (16 maisons) conçus et construits localement en bois avec un opérateur départemental.

NOS VALEURS

Notre candidature veut porter des valeurs qui s'inscrivent dans la longue histoire du Centre en Haute-Savoie.

Nous sommes des modérés, ayant vocation à servir et à travailler avec tous les élus quelles que soient leurs sensibilités politiques. Dans les différents mandats qui sont les nôtres, nous nous attachons à le démontrer chaque jour.

Nous sommes des humanistes, viscéralement attachés à la dignité de la personne humaine surtout quand elle est fragile : enfant, personne âgée, personne porteuse de handicap... La primauté de l'éducation, la lutte contre la pauvreté, la promotion de l'égalité entre les femmes et les hommes dans la vie politique, dans l'entreprise, dans la société font partie de nos priorités.

Attachés à la Haute-Savoie et engagés dans la préservation de notre cadre de vie, **nous sommes défenseurs d'une écologie du concret**, au travers de projets réalisés au plus près des habitants et avec eux.

Nous sommes des Européens et nous croyons en une Europe des territoires. L'esprit européen passe par le renforcement de nos liens avec nos voisins suisses comme italiens au travers de coopérations locales entre territoires de part et d'autre des frontières.

Nous sommes des girondins. La structure de l'Etat en France, par sa centralisation historique ne permet plus de répondre à un grand nombre de défis majeurs. Nous voulons une République décentralisée et un Etat déconcentré. Nous voulons aussi que soit reconnue la diversité des territoires et donc le droit à la différenciation.

Viscéralement attachés à la **liberté d'entreprendre**, nous voulons accompagner les évolutions de l'économie en investissant dans la recherche et l'innovation. Par la force de son économie, la Haute-Savoie est un écosystème à défendre chaque jour (industrie, tourisme, agriculture, culture...).





NOS PROPOSITIONS

Après une crise sanitaire majeure, le retour à la vie normale et la mise en œuvre de la relance économique doivent nous permettre de repenser l'organisation des pouvoirs dans notre pays.

Les élus locaux et les collectivités territoriales ont été au rendez-vous de la gestion de crise. Leur donner plus de responsabilités, c'est s'appuyer sur l'**intelligence des territoires**.



L'examen prochain devant le Parlement du projet de loi « 3D » (décentralisation, déconcentration, différenciation) ne peut être un nouveau rendez-vous manqué.

Nous nous engageons :

› **Pour une décentralisation écologique.** Les compétences et les moyens financiers pour porter les politiques publiques de transition énergétique, de mobilités doivent être massivement transférées aux collectivités territoriales, au plus près des réalités de terrain. Si l'enjeu est global, les actions doivent être menées au plus près du terrain.

› **Pour une réforme de la santé** en libérant structures hospitalières et professionnels de la suradministration qui les étouffe. Cette réforme doit aussi remettre les élus locaux au cœur des décisions qui déterminent l'avenir des territoires.

› **Pour une démocratie locale vivante.** Jamais sans doute le fossé n'aura été aussi grand entre l'envie d'engagement et la remise en cause des institutions démocratiques, y compris sur un plan local. L'autonomie financière des collectivités doit être garantie, les élus locaux mieux reconnus dans leurs fonctions et leurs responsabilités.

› **Pour une ville inclusive et une ruralité connectée.** La métropolisation concentre richesse et compétences dans des ensembles urbains réduits. L'enjeu du XXI^{ème} siècle sera de permettre un développement cohérent (numérique, infrastructures, services publics) qui ne tourne pas le dos aux millions de Français qui n'y vivent pas. La Haute-Savoie peut être le modèle d'un partage harmonieux entre la ruralité et l'urbain.

NOS SOUTIENS

Gérard Larcher

« Profondément décentralisateur, Loïc Hervé est à l'écoute des préoccupations des élus de Haute-Savoie, qu'il relaie lors des textes relatifs aux collectivités locales, leurs finances, leur autonomie... Sa complémentarité entre travail législatif et celui de terrain fait de lui un sénateur dynamique et pleinement engagé pour la représentation de son territoire. Aussi il est devenu en 6 ans un parlementaire reconnu au sein de notre Assemblée et de la majorité sénatoriale.

C'est donc naturellement que je lui apporte mon soutien pour l'élection sénatoriale du 27 septembre. »



Jacqueline Gourault

« Candidat solide et expérimenté, Loïc Hervé saura poursuivre son action au service des territoires de manière pragmatique et équilibrée, comme il le fait déjà depuis plusieurs années en tant que sénateur et élu local. »



Jean-Paul Amoudry

« L'engagement de Loïc Hervé est servi par une connaissance très pointue des réalités locales, et des problématiques de nos territoires. Cette connaissance comme sa disponibilité et les résultats de son action au Sénat depuis 6 ans sont garants de l'efficacité de son action au service de notre Département et de nos collectivités. Partageant leurs valeurs en politique, je souhaite à Loïc Hervé et à son équipe un franc succès le 27 septembre prochain. »



Une visio hebdomadaire « Le café des élus »

Les samedis **22 août, 29 août, 5 septembre, 12 septembre et 19 septembre** de 10h30 à 12h :

<https://global.gotomeeting.com/join/261489965>



Contact :

Portable campagne : **06 21 06 99 49**

Mail campagne : l.herve@me.com